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Выше уровень работы
Претворяя в жизнь решения 

XXIII с’езда КПСС и мартов
ского Пленума ЦК КПСС «Об 
улучшении работы сельских и 
поселковых Советов депутатов 
трудящихся», многие местные 
'Советы заметно активизирова
ли свою деятельность- усилили 
влияние на развитие хозяйст
венного и культурного строи
тельства, полнее стали исполь
зовать представленные им пра
ва контроля-

Возросла роль и действен
ность проводимых сессий. Зна
чительно расширен круг об- 
суждаемах вопросов. Более ак
тивно стали принимать учас
тие депутаты в подготовке 
сессий, повысился уровень 
критики и самокритики на за
седаниях-

Интересно и содержательно 
строит свою работу исполком 
Сонинского сельского Совета- 
Здесь на сессиях рассмотрены 
вопросы по обобщению наказов 
избирателей, о подготовке 
школ к новому учебному году, 
о ходе выполнения мероприя
тий в честь 50-летия Советской 
власти и подготовке матери
альной базы к зимнему содер
жанию скота, заслушаны и об
суждены отчеты постоянных 
комиссий и исполкома Совета. 
Большинство депутатов рабо
тают в колхозе. Председатель 
Совета тов. Борисова А- П. 
добилась принципиальной и 
деловой связи исполкома е 
правлением колхоза.

В подготовке вопросов для 
обсуждения на сессиях участ
вуют постоянные комиссии, 
многие депутаты, широкий 
круг общественности- Коллек
тивная мысль позволяет сде
лать объективную оценку дел 
на том или ином участке и 
дает возможность принять кон 
кретные решения- Исполком 
Совета, осуществляя контроль 
за соблюдением трудового за
конодательства, помог правле
нию колхоза подобрать под
менных доярок и осуществить 
перевод работы ферм на пяти
дневную рабочую неделю. 
Сельский исполком занимался 
обобщением и распростране
нием трудового опыта живот
новодов.

Помощь Совета, его непос
редственное участие в реше
нии хозяйственных, культур
но-бытовых вопросов не за
медлили сказаться. Сонинский 
колхоз когда-то был одним из 
отстающих в районе- Сейчас 
он значительно окреп в эконо
мическом отношении. Многое 
здесь сделано по строительст
ву культурно-бытовых поме-

Советов
щений. Село преображается- 
Об этом сегодня редакция под
робно расскажет на одной из 
страниц-

Вместе с тем в практичес
кой деятельности сельских и 
поселковых Советов района 
имеются серьезные недостатки 
и упущения. Одним из таких 
недостатков является то> чго 
вопросы производства кое-где 
все еще не заняли видного ме
ста на сессиях. Очень редко 
встречаются вопросы увеличе
ния производства и снижения 
себестоимости продукции жи
вотноводства, , внедрения в 
производство научных дости
жений и передового опыта, о 
повышении роли специалистов 
сельского хозяйства, об ис
пользовании общественной зе
мли и техники.

Постановление мартовского 
Пленума ЦК КПСС требует от 
местных Советов более смело
го, активного участия в реше
нии хозяйственных задач- 
Факты же говорят о том, что 
Гремячевский, Тепловский, Са
лавирский Советы очень роб
ко, нерешительно вникают в 
дела колхозов. Здесь вопросы 
развития хозяйства обсужда
ются редко, а если и обсуж
даются, то без глубокого изу
чения- Решения принимаются 
неконкретные. В Б-Окулов- 
ском Совете, например, пло
хо поставлено дело с провер
кой исполнения принимаемых 
решений- В Советах района 
слабо используется такая дей
ственная и оправдавшая себя 
форма депутатского контроля 
за работой подчиненных Совету 
организаций и предприятий. В 
ряде Советов неудовлетвори
тельно работают постоянные 
комиссии, слабо поставлена

организационно-массовая ра
бота.

Велика роль Советов сейчас 
в улучшении культурно-быто
вых условий жизни населения. 
Выступая на мартовском 
(1965 года) Пленуме ЦК 
КПСС, Л. И- Брежнев говорил: 
«Известна жизненная истина, 
что в развитии любого общест
венного строя решающая роль 
принадлежит производству- Но 
было бы неправильно забы
вать о вопр'осах культуры и 
быта тружеников села. Созда
ние хороших культурно-быто
вых условий — это мощный 
рычаг подъема колхозного и 
совхозного производства»-

Работа школы, больницы, 
клуба, библиотеки, спортивной 
площадки, мастерских быто
вого обслуживания, торгую
щих организаций — все это 
должно быть в центре внима
ния местных Соьетов.

Повысить уровень “ сельских 
и поселковых Советов, улуч
шить организационно -массо
вую работу в них; поднять ак
тивность депутатов—дело пар
тийных организаций. Партий
ные органы на местах долж
ны обратить внимание на уси
ление ответственности комму
нистов, избранных депутата
ми сельских и поселковых Со
ветов-

Очень важную роль в улуч
шении Советов могут и долж
ны сыграть партийные груп
пы. Коммунисты, являясь де
путатами, призваны быть при
мером в выполнении депутат
ских обязанностей-

Труженики города и села 
включились в социалистиче
ское соревнование на ближай
шие годы пятилетки. Повсе
местно приняты повышенные 
обязательства- В выполнении 
их важная роль принадле
жит Советам депутатов трудя
щихся.

Трудовой подарок
Коллектив сварочного 

участка,где мастером С.И 
Шишкин, встав на трудо
вую вахту в честь 50-ле
тия Советской Армии и 
Военно-Морского Флота, 
месячное задание января 
выполнил по валовому вы
пуску на 101,6 процента, 
выработка составила 132,4 
процента к плану, достиг
нута значительная эконо
мия фонда заработной 
платы. За эти успехи ему 
соместным решением зав
кома и администрации за

вода присвоено переходя
щее Красное знамя.

50-летие Советских Воо
руженных Сил коллектив 
сварочного участка встре
чает новыми производств 
венпыми успехами. За 15 
дней февраля задание вы
полнил на 52,3 процента 
к плану месяца. Хорошо 
трудятся сварщики: Мас- 
лаков, Курочкин, Казин, 
Листарев, Дубов, Реше- 
тов, Лебедев, Володин и 
другие. Н. К И С ЕЛ ЕВ , 
начальник Б Т З  цеха СК-3.

Ни темпов, 
ни качества

(Замечания в адрес „Сельхозтехники“)
Основной об’ем работ по ре

монту тракторов призвано вы
полнять Навашинское отделе
ние «Сельхозтехника». Это 
видно из следующих цифр В 
IV квартале 1967 года райо
ну был доведен план отремон
тировать 31 трактор, в том 
числе силами «Сельхозтехни
ки» 28 машин- В целом по 
району план был выполнен. 
Что касается «Сельхозтехни
ки», то она отремонтировала 
только 24 трактора.

Не лучше обстоит дело с ре
монтом в I квартале текущего 
года- За январь и 15 дней фе
враля через мастерские «Сель
хозтехники» пропущено 4 ма
шины, а следовало отремонти
ровать. за этот срок не менее 
15-16 тракторов. Ведь за 
квартал «Сельхозтехнике» 
предстоит отремонтировать 
31 трактор.

Медленно ремонтирует трак
торы ремонтная служба отде
ления «Сельхозтехника»- Ре
монт каждого трактора длится 
по полтора месяца при сред
ней норме 20 дней.

Первая причина— нехватка
кадров ремонтников. Поэтому
и организация труда на ре
монте плохая.

На организацию труда от
рицательно влияет и другое 
явление. Ремонтная служба 
не производит своевременно 
дефектовку деталей. Только в 
процессе ремонта выясняется, 
какие запчасти необходимы 
для того или другого тракто
ра- Поэтому часто не оказы
вается под руками необходи
мых деталей.

Дефектная ведомость дол
жна составляться до ремонта 
трактора, при разборке маши
ны. При таком подходе к делу 
было бы ясно, сколько пойдет 
на ремонт новых деталей и рес
таврированных- Можно заранее 
приобрести необходимые запа
сные части.

К тому же при своевремен
ном составлении дефектной 
ведомости можно заранее 
знать об’ем ремонтных работ 
трактора и их стоимость- Но 
этого не знают руководители 
отделения «Сельхозтехника». 
Не знают заранее стоимость 
ремонта и руководители кол
хоза. Их «Сельхозтехника» 
ставит перед фактом- Кроме 
того, руководители «Сельхоз
техники» не всегда составля
ют трудовое соглашение с хо
зяйством на дополнительный 
ремонт машин. В частности, 
нет такого документа на один 
из тракторов Ломовского кол
хоза. Самовольничают ремонт
ники-

Не имея в достатке запас
ных частей, «Сельхозтехника» 
все же продает дефицитные 
детали посторонним организа
циям. Так, Кулебакскому заво
ду им- Кирова была продана 
сердцевина радиатора, комп
рессор «ЗИЛа», организации 
ДОСААФ—рулевая тяга, кар
бюраторы. Торгует «Сельхоз

техника» рессорами, тормоз
ными цилиндрами, а у самой 
автотранспорт из-за этого не
редко простаивает*

Ремонтники ежегодно не 
выполняют план по реставра
ции деталей. Так, в 1967 го
ду было израсходовано на рес
таврацию деталей 3600 руб
лей при плане 7000 рублей, 
а в 1968, году израсходовано 
600 рублей при плане 6000 
рублей-
«Сельхозтехника» обязана са
ма изготавливать некоторые 
детали. Но* дела с этим обсто
ят плохо. На изготовление де
талей в 1968 году пока израс
ходовано только 200 рублей- 
Очень мало, хотя сейчас ос
новной период ремонта.

Многие хозяйства жалуют
ся на плохое качество :ремон- 
та тракторов- Это справедли
вый упрек в адрес «Сельхоз
техники». Уже в этом году 
много случаев, когда тракторы 
преждевременно выходяд1 из 
строя по причине их некаче
ственного ремонта.

Трактор Б-Окуловского кол
хоза не дошел до хозяйства. 
Вышедший из строя водяной 
насос лопастями вентилятора 
разбил радиатор- Трактор до
ставили в колхоз на буксире.

Не доехал до колхоза теп
ловский трактор. Погнало мас
ло у двигателя через задний 
сальник- По причине неис
правности рулевого управле
ния при первом рейсе вышел 
из строя трактор -Ломовского 
колхоза.

На повторный ремонт отпра
вили двигатель с автомашины 
«ГАЗ-51» монаковцы- В один 
из цилиндров двигателя попа - 
ла вода через трещину в бло
ке.

Мы проверили 5 двигате
лей, подлежащих обкатке. И 
оказалось,что масляные фильт
ры не промыты, а топливные _ 
—не заменены.

Некачественно ведет ремонт 
тракторов и автомашин Нава
шинское отделение «Сельхоз
техника».- Может, по этой 
причине ремонтники не всегда 
выдают гарантийные талоны 
на тракторы. Нет талона на 
трактор Б-Окуловского колхо
за, ни на один трактор совхо
за «Кулебакский». А на отре
монтированные отдельные уз
лы машин гарантия вообще не 
дается-

Руководителям отделения 
« Сельхозтехника» надо в 
корне перестроить свою ра
боту. Машины должны ремон
тироваться в срок и качест
венно- А как это сделать, мы 
частично рассказали в данной 
статье.

Н. ЗАВЬЯЛОВ, . 
инженер по технине безопас
ности управления сельского 

хозяйства.
В. АНДРЕЕВ,

инспектор гостехнадзора.
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жммнт___ План работы 
партийного бюро

Одной из важнейших орга - 
низационных форм повышения 
боеспособности партийных ор
ганизаций является план ра
боты партийного бюро. Он не • 
чбходим для того, чтобы четко 
определить задачи парторгани 
зации на какое-то время, со
средоточить ее внимание на 
главном .

Для того- чтобы не упус
тить основных вопросов, что - 
бы план был конкретным и 
реальным, партбюро нашего 
завода при его составлении 
учитывает мнения коммунис
тов, беспартийного актива, ис
торически  ̂ знаменательные 
даты- В план работы включаем 
также мероприятия, рекомен - 
дованные вышестоящими пар - 
тайными органами.

Вот, к примеру, как выгля - 
дит план работы на январь, 
февраль текущего года. За
планированы два партийны* 
собрания. Одно — «О работе 
предприятия в юбилейном го
ду и задачах на новый год»- 
Для подготовки собрания были 
привлечены лучшие комму - 
нисты из числа инженерно-те
хнических работников- В ре
зультате собрание прошло ор - 
[анизованно, при высокой ак
тивности коммунистов. Высту
пило на нем девять человек.

Другое собрание проведено 
с повесткой дня «Об итога(\ 
работы XX районной партий
ной конференции». Кроме то
го, план предусматривает про
ведение партийных собраний 
по цехам и отделам- Партбюро 
наметило также совместно с 
профсоюзной и комсомольской 
организациями завода провес - 
ти собрание молодых рабочих 
и ветеранов труда, что пресле
дует воспитательную цель.

Заседания партийного бюро 
проводим, как правило, два

Успехами в боевой и поли
тической подготовке встретил 
50-летие Вооруженных Сил 
СССР личный состав Н-ской 
части дважды Краснознамен
ного Балтийского флота- 

Командир отличного отделе
ния минеров, классный спе
циалист, комсомолец старши
на 2-й статьи Ж. Мукатаев 
(в центре) проводит занятия. 
Команда старшины — лучшая 
в части-

Фотохроника ТАСС.

раза в месяц. Вот и на фев
раль их запланировано столь
ко же. На заседании партбюро 
отчитывалась о работе коми
тета комсомола секретарь 
Р. П- Ивентьева- В этом же 
месяце решено обсудить воп
рос о том, как агитколлектив 
пропагандирует решения XXIII 
с’езда КПСС, мобилизует 
коллектив на выполнение при
нятых обязательств по досроч
ному завершению пятилетки.

Планируем мы и проведе
ние семинаров с секретарями 
парторганизаций, агитатора - 
ми, чтение лекций и докладов. 
Стоят в плане работы и такие 
пункты: провести заседание 
группы содействия партгоо- 
контролю, прочитать лекцию 
для молодых коммунистов, 
оформить наглядную агитацию 
на заводской территории и в 
цехах-

Определяя повестку дня и 
даты проведения партийных 
собраний, заседаний бюро, 
сразу же выделяем группу 
коммунистов для подготовки 
того или иного вопроса, дого - 
вариваемся, кому поручить 
доклад. Конечно, хорошо, ког
да мероприятия, включаемые 
в план» позволяют охватить 
поручениями большинство чле
нов партийного бюро. Но нель
зя допускать и того, чтобы из 
месяца в месяц в графе плана 
«Кто готовит» мелькали одни

и те же фамилии. К подготов
ке вопросов на собрания и за
седания бюро мы широко при - 
влекаем рядовых коммунистов, 
а иногда и беспартийный ак
тив.

Не следует думать, что со
ставление плана— обязанность 
одного только секретаря парт
бюро. В планировании рабо
ты партийной организации 
должны активно участвовать 
все члены бюро, секретари це
ховых парторганизаций, рядо
вые коммунисты- Утверждает
ся план работы у нас обычно 
на заседании партбюро, но мы 
пришли к выводу, что лучше 
знакомить с ним всех комму
нистов на партийном собрании- 
Члены КПСС при этом заранее 
знают, какие мероприятия 
предполагается провести в 
ближайшее время-

Однако разработать хороший 
план—это, как говорится, еще 
полдела. Главное — подкрепить 
его организаторской работой- 
обеспечить претворение наме 
ченного в жизнь, добиться, 
чтобы проводимые меры дос
тигли поставленной цели- Мы 
стремимся к тому, чтобы каж
дый коммунист вносил свой 
вклад в общественное дело, 
был в первых рядах коллекти
ва,

Б. ИГОНИН,
секретарь партбюро завода 

стройматериалов № 7.

Цеховая фотогазета
В судомеханическом цехе 

завода «Ока» регулярно выхо
дит стенгазета «Резец», боевые 
листки, «Молнии». Большой 
популярностью пользуется 
здесь среди производственни
к е  стенная печать. Это впап- 
не оправдано. Она активно бо
рется с недостатками. Острому 
перу ее рабкоров до всего 
есть дело. Разнообразие и ак
туальность помещаемых мате
риалов, хорошее художествен
ное оформление «Резца» прив
лекает внимание читателей.

А недавно в цехе выпущена 
фотогазета «Наши трудовые 
будни»- Все стороны произ
водственной жизни отражены 
на фотографиях и в коротких 
подтекстовках к ним- В социа
листическом обязательстве 
лучшей бригады, которую воз
главляет С. Л. Попов, приня
том в честь 100-летия со дня 
рождения В- И. Ленина, запи
сано: «Выполнить годовой 
план по выпуску изделий к 7 
ноября. Каждый член бригады 
обязуется выполнить норму 
выработки не ниже 109 про
центов. Повысить производи
тельность труда на 8 процен
тов, снизить трудоемкость 
продукции на 20 процентов. 
Всю продукцию сдавать с пер
вого предъявления- Члены 
бригады обязуются повышать 
свое образование в различных 
кружках, поддерживать почин 
горьковских автозаводцев ~не 
иметь ни одного отстающего 
рядом»-

На фотографии бригада сле

сарей. Здесь ударники комму
нистического труда А. Ворон
цов, Г, Алексеев, Н- Рыбкин 
за работой. Под ней подпись 
всего в несколько строк «Они 
трудятся под девизом: исполь
зовать все резервы на каждом 
рабочем месте. Это им удает
ся, Все члены бригады норму 
выработки перевыполняют»-

На другой текстовке подпись 
гласит; «Борьба за честь це
ховой марки, за отличное ка
чество продукции на каждой 
операции» Это обязательства 
фрезеровщика В. Семочкина.
С фотографии смотрит из-за 
фрезерного станка молодое со
средоточенное лицо производ
ственника-

А вот фотография заливщи
ков А. М. Лысенкова и В, С. 
Веснина- Под ней подпись: 
«Эти производственники рабо
тают без брака- Их девиз: ра
бочая совесть— лучший конт
ролер». На колонках фотогазе
ты производственная фотогра-Л 
фия стерженщицы В. Ушако
вой, лучшего токаря цеха И-Ф. 
Корчина, бригады фрезерови^ 
ков, которой руководит А. Мо- 
шалов, и других.

Фотографии не просто накле
ены как попало на лист ват
мана, а оформлены художест
венно: одни как бы в виде 
кадров киноленты, другие— з 
полуовалах, красивых рамоч
ках. Хорошее дело делает ре
дакционная редколлегия, кото
рую возглавляет тов- Шува
лов-

Е. ИВАНОВ.

Коллективному договору 
контроль и внимание

«Отчетные доклады адми
нистрации и заводского комите 
та утвердить- Проект коллек
тивного договора на 1968 год 
принять»- — Этим строкам из 
постановления профсоюзной 
конференции завода «Ока> 
предшествовала большая под
готовительная работа. Для 
проверки выполнения двухсто
роннего соглашения и состав
ления нового колдоговора бы
ла создана общезаводская ко
миссия, привлекался большой 
круг работающих, профсоюз
ный актив.

В цехах и отделах состоя
лись кустовые собрания рабо
чих, ИТР и служащих. На них 
с отчетами выступали предста
вители администрации и за
водского комитета, критикова
лись недостатки, вскрывались 
резервы производства, вноси
лись предложения, как лучше 
выполнить государственный 
план третьего года пятилетки 
и что для этого необходимо 
сделать-

Но прежде чем рассказать о 
новом коллективном договоре, 
следует отметить, как реализа- 
ван прошлогодний- Основные 
обязательства администрации 
и коллектива рабочих, инже
нерно-технических работников 
и служащих, предусмотренные 
в нем, нашли практическое 
воплощение. Подтверждение

тому—памятные знамена обко
ма КПСС, облисполкома и обл- 
совпрофа, перевыполнение го
сударственного плана по всем 
технико- экономическим пока
зателям с получением значи
тельной сверхплановой прибы
ли, прироста по выпуску ва
ловой продукции, по призво- 
дительности труда со сниже
нием затрат на один рубль то
варной продукции, с экономи
ей фонда заработной платы и 
т. Д-

Завод перешел на пятиднев
ную рабочую неделю с двумя 
выходными днями. Это благо
приятно сказалось на резуль
татах. Взять хотя бы качество 
продукции. Все суда сданы с 
оценкой «хорошо», что соот
ветствует принятым обяЗа 
тельствам по коллективному 
договору и положительно от
мечено нашим заказчиком и 
приемными комиссиями- На 
строительстве кораблей внед
рена передовая технология- 
Например, секции корпуса 
морских судов изготовлялись 
с насыщением, швартовые и 
ходовые испытания речных 
судов проводились на аквато
рии завода. Освоена установка 
комингсов грузовых трюмов 
люкового закрытия непосред
ственно в секциях, благодаря 
чему сокращен цикл построй
ки судов-

Определенная работа про
ведена по дальнейшему разви
тию социалистического сорев
нования. Итог: 157 рабочих,
ИТР и служащих признаны по
бедителями, 56 передовиков 
производства награждены' 
значком «Отличник социалис
тического соревнования». Вы
полнены мероприятия по под
готовке и повышению квали
фикации рабочих, укреплению 
трудовой и производственной 
дисциплины, охране труда и 
технике безопасности, жилищ
но-бытовым условиям, рабоче
му снабжению, по улучшению 
условий труда и быта, работа
ющих, культурно-массовой ра
боте.

Все это, конечно, не озна
чает, что в процессе выпол
нения колдоговора не было 
трудностей и недостатков. От 
требований отстает технологи
ческая подготовка производст
ва, из-за несвоевременной по
дачи секций, узлов и деталей 
по межцеховой кооперации 
иногда срываются сроки и 
графики строительства кораб- 
лей.Неудовлетворительно рабо
тал коллектив ОКСа по вводу 
в эксплуатацию строительных 
объектов- Желает много луч
шего организация труда, куль
тура производства, трудовая и 
производственная дисциплина- 
Велики еще непроизводитель

ные затраты и потери рабоче
го времени.

В каждом из десяти разде
лов нового коллективного до
говора—конкретные пункты я 
мероприятия по обеспечению 
выполнения и перевыполнения 
государственного плана, повы
шения рентабельности, качест
ва продукции, дальнейшего 
роста производительности тру
да- культуры производства, , 
улучшения условий труда и 
культурно- бытового обслужи- 

. вания работающих. ■* Рабочие, 
ИТР и служащие ; активно 
участвовали в их обсуждении. 
Достаточно сказать, что было 
подано более 70 различных 
предложений, большинство из 
которых принято и нашли от - 
ражение в коллективном дого
воре. Например, установка 
труб большого сечения на ста
пелях цеха СК--3, разработка 
книг-нарядов на суда типа 
«Измаил» и т. д.

Профсоюзная конференция 
обязала администрацию, за
водской комитет принять все 
меры, чтобы коллективный до
говор этого года был выполнен 
полностью в установленные 
сроки.

Ф- ШМЕЛЬКОВ. 
инженер по социалистичес

кому соревнованию.



ПРИОКСКАЯ ПРАВДА

Бригадир строительной бригады Н. Г. Мохов (второй слева) со своими 
товарищами. Фото  И. Евдокимова.

СОНИНО
СЕГОДНЯ

Немного истории
В недалеком прошлом Со

нинский колхоз был самым 
отстающим хозяйством в рай - 
оне. Об этом говорят цифры 
годовых отчетов. Так, в 1959 
году урожайность зерновых 
составила 5,1 центнера с гек
тара. А в Горицах собирали 
зерна от 1 до 1,5 центнера с 
гектара. Собирали меньше- чем 
высевали- Картофель дал уро
жай не более 6 тонн с гекта
ра-

Полеводство не давало кор
мов- Колхоз еле собирал семе - 
на. Поэтому и в животновод - 
стве дела обстояли плохо- Го
довые надои молока от коровы 
не превышали 1400 кило
граммов. Выход поросят был 
низок: 8-9 штук or каждой 
свиноматки-

Колхоз мало сдавал продук
ции государству и мало полу - 
чал денег. Труд колхозников 
оплачивался низко. Стоимость 
одного человеко-дня составля
ла 3,5 копейки. Поэтому о 
хорошей трудовой дисциплине 
в колхозе не могло быть и ре
чи.

Хорошие хозяева 
плохого дома

В сельхозартели произошли 
изменения, когда к руководст
ву ею пришел Геннадий Ива
нович Карпов- Он сразу поста
вил перед правлением вопрос, 
где достать денег? Где взять 
денег, чтобы вложить их в 
производство и лучше оплачи
вать труд колхозников- Выход 
был один— организовать под
собные предприятия- Так и 
сделали. Колхоз торговал уг
лем и изготовленными в хозяй
стве ящиками-

Вырученные деньги пошли 
на приобретение техники, ми-" 
неральных удобрений, сорто
вых семян, комбикормов.Уже в 
1961 году улучшилась и опла
та труда, колзЯйники получи
ли по 30 копеек на трудодень. 
У них появилась вера в свои 
силы, в успех общего дела.

Большую помощь колхозу в 
его дальнейшем развитии ока
зало государство. Согласно по
становлениям Совета Минист 
ров СССР от 16 ноября 1964 
года и от 1 апреля 1965 года 
были повышены закупочные 
цены на молоко, мясо- розгь. 
пшеницу- Поэтому от реализа

ции сельскохозяйственных 
продуктов колхоз стал полу
чать больше денег- 

Большие льготы колхозам 
принес майс-кий (1966 года) 
Пленум ЦК КПСС- Государст
во взяло на себя расходы по 
вывозке торфа, по проведению 
мелиоративных работ. Руково
дители Сонинского колхоза не 
растерялись и по-хозяйски ис
пользовали помощь государст
ва- На поля колхоза хлынул 
торфяной поток. Хлеборобы ис
пользовали торф для приготов
ления компостов- Количество 
органических удобрений в хо
зяйстве возросло.

Кроме того, в колхозе велись 
работы по улучшению заболо
ченных и закустаренных зе
мель- Освоенные земли засева
лись картофелем,травами. Про
водилось и поверхностное улу
чшение лугов. Короче,исполь
зовались резервы для пополне
ния кормовой базы в живот
новодстве-

Достижения 
юбилейного года
Недавно колхозники Сонин- 

ской сельхозартели на общем 
собрании подвели итоги своей 
работы в 1967 году-Они обра
довали тружеников .

Возьмем полеводство- Здесь 
достигнуты значительные ус
пехи. С каждого гектара со
брано зерновых по 11,3 цент
нера, картофеля—по 100 цент
неров.

Полеводство на этот раз 
оказалось рентабельным. За
траты окупались. Даже полу
чена небольшая прибыль- Так,

например, на каждый рубль, 
вложенный в картофелеводст
во, получено 2 рубля 20 ко
пеек- Двухкратную окупае
мость дали зерновые.

С прибылью сработали жи
вотноводы- От выращивания 
молодняка крупного рогатого 
скота получено 3382 рубля 
чистой прибыли, от свиновод
ства— 1398 рублей- На каж
дый рубль, вложенный в про
изводство молока, получено 1 
рубль 12 копеек.

Возросли и доходы от обеих 
отраслей. Если в 1959 году 
доход от животноводства со
ставил 24737 рублей, то в
1967 годv—89095 рублей- В 
несколько раз увеличился до
ход от растениеводства-

Вследствие этого возросла 
материальная заинтересован
ность колхозников- Стоимость 
человеко-дня в 1967 году со
ставила 2 рубля 85 копеек- 
Среднемесячный заработок 
доярок составил 90 рублей, 
трактористов—более 100 руб
лей.

Колхоз стал располагать 
средствами для оказания ма
териальной помощи колхозни
кам- На эти цели израсходо
вано 3622 рубля. Колхоз еже
месячно выплачивает пенсии 
252 членам артели. Размер 
пенсии от 12 до 38 рублей

Успех решают 
кадры

За последние годы в колхозе 
выросли замечательные кадры 
животноводов, полеводов, ме
ханизаторов, строителей, спе
циалистов- Хорошо трудят.: Ч

свинарки. А- П. Шибанова в 
прошлом году получила от ка
ждой свиноматки по 24 по
росенка- Свинарка Мухина 
Е. С. откормила 150 свиней.

А вот по Анне Михайловне 
Масловой равняю.тЬя доярки. 
Анна Михайловна получила за 
год от каждой коровы по 2120 
килограммов мдлока-

Хорошо работают тракторис
ты Б- П- Феоктистов и Н. Е. 
Маслов. Они умело используют 
технику и все полевые рабо
ты выполняют качественно. 
Оба механизатора сэкономили 
за год 3400' килограммов го
рючего.

В колхозе организовано 3 
бригады строителей. За после
дние семь лет ими построены 
гараж, мастерская, склад го
рюче-смазочных материалов, 
свинарник, коровник, конный 
двор, клуб и т. д- Особенно 
хорошо трудится бригада Н- Г 
Мохова. Бригадир подобрал 
в свой коллектив квалифици
рованных работников.

Правление колхоза и пар
тийная организация постоянно 
заботятся о подготовке кадров. 
По направлению колхоза учат
ся в специальных учебных за
ведениях А. Ф- Нефедова и
А. Н- Маркова- Одна будет зо
отехником, другая агрономом. 
Председатель колхоза Г. И. 
Карпов тоже поступил в сель
скохозяйственный институт- 
Руководитель понимает, что 
управлять хозяйством без 
специальных знаний трудно.

Правление артели задумало 
обучить в этом году на про
фессию каменщика 5 колхоз
ников- И в этом нужна необ
ходимая помощь ПТУ №8 •

Однако с кадрами вопрос в 
хозяйстве не решен до конца. 
Колхозу не хватает рабочих рук

—Чтобы люди шли рабо
тать в колхоз,— сказал Г. И. 
Карпов,—надо поднять опла
ту колхозника до уровня ра
бочего и служащего город
ских предприятий- И этого мы 
скоро достигнем.

Руководство колхоза работа
ет над решением другой проб
лемы-улучшением бьГга кол
хозников- В Сонине построен 
детский комбинат, клуб- Наме
чено строительство детсада в 
Горицах, клуба в Бельтеевке, 
комбината бытового обслужи
вания в Сонине. В 1968 году 
на улицах Сонина будут по
ставлены водоразборные ко
лонки. /

Меняется облик села. Кол
хозники строят себе новые до
ма. Село электрифицировано и 
радиофицировано- В каждом 
доме радиоприемник. Не но
винка и телевизор- 50 колхоз
ных семей смотрят телепере
дачи- Колхозники приобретают 
современную мебель- Короче, 
условия жизни тружеников 
села Сонина почти такие же, 
как и у городских жителей.

Курс на хозрасчет
Колхоз достиг значитель

ных успехов. И в этом боль
шая роль специалистов. Они 
подсказывали правлению кол
хоза, как нужно правильно 
вести хозяйство и сами при
учали колхозников соблюдать 
;)ежим экономии.

Второй год в колхозе дейст
вует бюро экономического ана
лиза- Его возглавляет бухгал
тер колхоза А. И- Батарина 
“ опытный специалист своего 
дела- Она хорошо поставила 
дело с учетом. Каждая кол
хозная копейка расходуется 
по целевому назначению, у 
материально - ответственных 
лиц не бывает просчетов. Об 
dTOM и доложил колхозникам 
на собрании председатель ре
визионной комиссии М. И- * 
Штырев-

Бюро экономического ана
лиза периодически анализи
рует работу бригад, ферм- По 
выводам бюро правление ар
тели принимает меры. Недаз- 
но по инициативе бюро эконо
мического анализа было про
ведено совещание с механиза - 
торами по использованию тех
ники- Причина для разговора 
была серьезная. В зимнее 1 
время наблюдался простой 
тракторов.

У Сонинского колхоза есть 
условия для перехода на хоз
расчет- Экономическая работа 
в хозяйстве налажена. И прав
ление колхоза сделало решаю
щий шаг на пути к хозрас
чету- До хозрасчетных подраз
делений доведены задания, с 
бригадирами проведены заня
тия- Теперь ежемесячно будут 
подводиться и анализировать
ся итоги работы бригад, ферм.

Есть увереность, что при 
хозрасчете сонинские колхоз
ники не будут допускать та
ких просчетов, какие были в 
прошлом году- Я для примера 
назову один. От продажи мо
лока низкого качества колхоз 
понес убыток в сумме 5 тысяч 
рублей-

В Сонинском колхозе есть 
резервы для повышения уро
жайности сельхозкультур и 
продуктивности животных- 
Надо шире применять аммиач
ную воду, увеличивать сорто
вые посевы картофеля, больше 
сеять вики, клеверов, улуч
шать племенное дело в живот- 
новодстве.В хозяйстве еще вы
сока себестоимость семян 
огурцов- Необходимо механизи
ровать уход за ними-

Нерешенных вопросов мно
го. И над их разрешением при
дется серьезно поработать ру
ководителям колхоза и всем 
членам артели в 1968 году и 
последующих годах пятилетки- 

Н. ГЕРАСИМОВ*
член внештатного отдела
по пропаганде передового 

опыта при редакции газеты.

Достижения колхоза в цифрах
1959 год Получено с гектара 1967 год

5 ,1  зерновых (цн) 11̂ 3
* 60 картофеля (цн) ЮО 

Внесено удобрений
3645 органических (тн) 11000
5,3 минеральных (цн  ̂ 980 

Продуктивность животноводства 
надоено молока от коровы

1394 за год в (кг) 1771 
получено поросят от каждой

8 свиноматки 21 
Поголовье

236 крупный рогатый скот 491
156 '  свиньи 374 
G6000 Общий денежный доход (руб ) 262000

\
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ДОБРЫЙ ПРИМЕР
В средней школе села На

тальина работает художник- 
педагог Алексей Андреевич 
Морозов- Он учит ребят пони
мать грамоту изобразительного 
искусства, воспитывает и раз
вивает у них эстетический 
вкус- '

Школьники часто ходят со 
своим учителем в разные вре
мена года в походы по окрест
ностям с- Натальина. Они лю
бят родную реку Тешу, леса и 
поля- Часами они могут смот
реть, как их учитель пишет 
свои этюды-пейзажи. Недаром 
так восторженно и вниматель
но ребята рассматривали вы
ставку работ, открытую в де
кабре 1967 года в стенах 
Натальинской средней шко
лы,. Это был своеобразный 
творческий отчет художника- 
педагога и праздник искусст
ва на селе. Выставка пользо
валась успехом у сельчан.

Алексей Морозов — молодой 
художник- Он окончил Пен
зенское художественное учили
ще- Участник многих област
ных выставок. По приглаше
нию Навашинского районного 
отдела культуры эта выставка 
была экспонирована во Двор
це культуры имени В- И- Ле
нина в городе Навашине. На 
выставке было экспонировано 
около 60 произведений живо
писи. Художнику удается ли
рический пейзаж натальин- 
ских речек, лесов во все вре
мена года. Выставку просмот
рело много навашинцев, в том 
числе педагоги школ и школь
ники.

15-го февраля состоялось 
обсуждение произведений вы
ставки, встречи с автором ■ К 
сожалению, к этой встрече не 
было должной организацион
ной подготовки- Мало было

приглашенных взрослых лю
дей. Зато были дети, которые 
забросали меня и автора воп
росами, касающимися картин 
выставки- 
В обсуждении выставки при

няли активное участие нава- 
шинские художники М- Г. Ко- 
пченов, А. А. Мокров, С. Я- 
Приходько, заведующий рай
онным отделом культуры С- Ф. 
Сотников и другие- 
Отчет-выставка А. А. Морозо- 

ва—хороший пример для всех 
художников- Надо, чтобы по
добные отчеты делали и дру
гие художники-педагоги • Это 
поможет наглядному изучению 
их творчества, грамотному 
прочтению картин.

Подобные мероприятия выхо
дят за рамки личной инициа
тивы художника. Было бы по
лезно областному отделу на-4- 
родного образования всемерно 
поощрять организацию таких 
творческих отчетов. Надо 
изыскать средства для устрой
ства выставок художниксв-пе- 
дагогов области- 

Дом народного творчества 
также должен проявить вни
мание к подобным выставкам, 
организовать передвижные 
обменные выставки по райо
нам области- 

Очень отрадно, что Муром
ский краеведческий музей хо
чет организовать выставку А. А 
Морозова в Муроме- Можно не 
сомневаться, что встреча ху
дожника со зрителями, с на
родом послужит ему стимулом 
для совершенствования мас
терства и явится пропаган
дой изобразительного искусст
ва на селе.

А. КАМАНИН,
заслуженный деятель 

искусств РСФСР, 
г. Горький-

В сельском клубе
Воскресный зимний вечер. 

Обычно в это время тружени
ки села, свободные от работ, 
могут послушать передачи по 
радио, посидеть у экранов те - 
левизоров или почитать понра
вившуюся книгу.

Но на этот раз дома сидеть 
не хотелось, люди спешили в 
клуб- Многолюдно было в этот 
вечер в клубе деревни Родио- 
ниха. Здесь можно было ви
деть людей разных возрастов, 
они пришли сюда послушать 
лекцию и посмотреть кон
церт художественной самодея - 
тельности.

С лекцией на тему «Комму
нистическая партия Советско
го Союза—ум, честь и совесть 
нашей эпохи» выступила учи
тельница Ефановской школы 
Шумова Нина Николаевна. А 
после учащиеся 8 класса той

же школы выступили перед 
тружениками села с концер
том художественной самодея
тельности-

Успехом у присутствующих 
пользовались выступления Бу
слаевой Н-, Минеевой С., Ша
ронова С., Шилина В., Майо
рова К-, Сорокина С. Но осо
бенно много аплодисментов 
выпало на долю баяниста Са- 
рапкина Васи.

Одним словом, и выступаю
щие, и зрители остались до
вольны друг другом.

Гостеприимны люди нашего 
села, с большим вниманием 
слушают они доклады и лек
ции, и хочется надеяться- что 
и впредь труженики нашего 
села смогут также интересно 
провести воскресный вечер-

Н. НИКОЛАЕВА.

В мире интересного
В Швеции на заре конько

бежного спорта для именитых 
спортсменов существовало не
гласное правило. Когда стар
товал барон, судья включал 
секундомер. Только спустя 2 
секунды граф получал 4 се
кунды, а для принца отпуска
лось целых 8 секунд.

До революции спортивные 
корреспонденты никак не мо
гли решить, как правильно 
назвать женщин - пловцов — 
пловцами или пловчихами и, 
чтобы не допустить ошибки, 
называли их «ундинами», т- е- 
русалками.

Много нареканий у трудящихся Навашина и с. 
Б-Окулова на плохую работу городского автобус - 
ного транспорта. Чтобы уехать в нужном напра
влении, людям приходится подолгу ждать. Иног
да автобусы не выходят на линию совсем.

На остановках не указаны интервалы движе
ния, время обеденных перерывов.

Не пора ли навести порядок в движении го
родского и пригородного пассажирского тран
спорт?

Из писем в редакцию
Часто шлют письма мне, Деду Федоту, 
(Много у Деда Федота друзей):
Кто известит об успехах в работе,
Кто сообщает о свадьбе своей.
Но, получил я письмо одно в среду,
Не по душе мне письмо то, друзья. 
Думаю, хватит сидеть дома Деду.
Мне не проверить письмо то нельзя. 
Пишут: в Навашине есть, мол, автобус, 
Новые «ПАЗы» и «Львив» тоже есть,

А вот доехать ты, дедка, попробуй 
До новой школы или ММэС.
Вышел я утром раненько к вокзалу, 
Жду автотранспорт туда иль сюда. 
Нет. Лишь по линии рядом бежали 
На Арзамас и Москву поезда.
Ждал целый час и глазел по привычке 
На пассажиров, замерзших, как я.
Но не нашел на знакомой табличке 
Я интервалов движенья, друзья.
— Нынче автобусов в рейсе не будет,—-

Почему?

Нам пассажир подошедший сказал.
И разошлись ожидавшие люди,
Сам же я греться пошел на вокзал.
Но, отогревшись, еще на охоту 
Я за автобусом вышел опять.
И до обеда мне, Деду Федоту,
Снова пришлось на морозе стоять.
Все же дождался я юркого «ПАЗа»,
Только в автобус забраться не смог.
Пьяный какой-то толкнул в бок два раза. 
Сбил, хулиган, меня, Деда, он с ног.
Встал, отряхнулся от снега и снова,
Ждать стал автобуса. Ждал еще час.
Мимо промчался куда-то «Львив» новый 
И на обед пропылил быстрый «ПАЗ».
Тут подошли из Окулова люди,
Толстый мужчина сердито сказал:
—Черт его знает и что теперь будет:
Из-за автобуса я опоздал 

В судомонтажный свой цех на работу.
Ждал, а автобуса нет все и нет.
Вот написал нынче Деду Федоту,
Может, поможет окуловцам Дед.
И с той среды и до этой субботы 

Я все хожу и никак не пойму, --
Как можно так безобразно работать 

Транспорту нашему. Ну почему?
Нет почему интервалов движенья 
И на обед нету твердых часов,
Чтобы не ждал «Львив» или «ПАЗик»

весь день я,
Не говорил в адрес их бранных слов,

К вам мое слово, товарищ Буланов: 
-—Сделайте так, чтоб ваш транспорт всегда: 
Вечером, утром, в морозы, бураны 
Верно служил нашим людям труда.

Дед ФЕДОТ.

Заочная школа здоровья

Флюорографид— метод раннего выявления 
туберкулеза легких

Большое значение для борь
бы с туберкулезом имеет ран
нее выявление этого заболева
ния- что позволяет при приме
нении современных методов 
лечения достигнуть полного 
излечения больного- 

Для своевременного выявле
ния скрыто протекающего ту
беркулеза и других заболева
ний органов грудной клетки 
большую помощь оказывает- 
флюорографический метод ис
следования- 

У рабочего судостроительно
го завода «Ока» в 1966 г. 
при флюорографии органов 
грудной клетки были обнару
жены изменения, подозри
тельные на туберкулез легких. 
При обследовании раобчий ни 
на что не жаловался, внешне 
производил впечатление со - 
вершенно здорового человека. 
На рентгеновском снимке ту
беркулез легких был подтвер
жден. Больной направлен на 
лечение в диспансер. После 

. непрерывного одиннадчатиме- 
сячного лечения больной из
лечился и приступил к работе 
на заводе- Трудно сказать,что 
было бы с ним, если бы не 
своевременное флюорографи - 
ческое исследование.

Рабочий Кулебакского заво
да им. Кирова, проживающий 
в дер. Ломовке, считал себя 
абсолютно здоровым и в тече
ние пяти лет уклонялся от 
флюовографических исследо
ваний. которые систематичес
ки ппочотщлись на заводе. В 
Июле 1966 года Он все ж ° do- 
птил ппойти ято исследование 
по мосту жительства. У ного 
был выявлен туберкулез лег

ких с распадом легочной тка
ни в легком и образованием 
каверны с выделением ту
беркулезных палочек в мокро
те. Больной в течение полуто
ра лет лечится- Если бы боль
ной подвергнул себя флюоро
графическому обследованию в 
предыдущие годы, тогда бы 
туберкулез был выявлен в на - 
чальной форме его развития, 
потребовался бы меньший срок 
для излечения его- 

Бухгалтер одного из колхо
зов района подвергся флюоро
графическому обследованию в 
июле 1966 года. Были обна
ружены изменения, подозри
тельные на туберкулез лег
ких. При обследовании он ни 
что не жаловался. А на рент
геновском снимке был под
твержден туберкулез легких.

После непрерывного годичного 
лечения у больного наступило 
излечение и он приступил к 
работе в колхозе.

Эти примеры убедительно 
показывают, что все взрослое 
население и дети старше 12 
лет должны своевременно про
ходить флюорографическое об
следование органов грудной 
клетки либо на предприятиях- 
либо по месту жительства на 
районных флюоростанциях, 
двери которых широко откры
ты и для индивидуальных по
сещений- В ближайшее время 
флюорограф будет установлен 
во дворе больницы. Поэтому 
все, кто дорожит своим здо
ровьем, могут пройти флюоро
графическое обследование.

Е. ПАНКРАТОВА, 
врач НавашинскоЙ больницы.

Телевидение
Суббота, 24 февраля.

10.30 — «Здоровье». 11.00 — 
«Родник». Фольклорный клуб. 
Вильнюс. 12.00— «Миколка-паро - 
воз». Художественный фильм. 
13.30—  «На ледяном поле». (Ч е 
лябинск), 14.00— Программа цве

тного телевидения. 15.30— М. М а
тюшин «Сокровища ангуонов». 
Премьепа телеспектакля для де
тей. 18.00—Клуб кинопутешесг- 
венников. 19.00— «В эфире — 
«Молодость». 23.15 — Коньки . 
(Мужчины). Передача из Швеции 
( в записи )*?

Редактор С. А. КАРНАЕВ.

Навашинскому комбинату 
бытового обслуживания

требуется бухгалтер - эконо - 
мист- Оплата по штатному рас
писанию. t
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